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Aos 17 (dezessete) dias, do mês de setembro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito),
às 20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis
para mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador Celson José
da Silva Sousa - Vice-Presidente eleito, secretariada pelo também Vereador
Cleber Fabiano Ferreira. Observadas as exigências regimentais, constatou-se
"quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente pronunciou a seguinte
frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-garcense, declaro aberto
os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do Hino de Barra do Garças,
mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente cumprimenta a todos os
presentes, e em especial a Dra. Lindalva. Nesse instante, o Sr. Presidente convida
a mesma para fazer parte da Mesa, se assim o desejar. Em seguida, passou a
palavra ao Secretário, para a leitura das correspondências recebidas e expedidas.
O mesmo cumprimentou a todos os presentes, e após iniciou a leitura das
correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n ° 942/18- indicações ao
Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini; Ofício n°
946/18- indicações ao Prefeito Municipal Roberto Farias; Ofício n° 947/18-
mdicações ao Secretário de Planejamento e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior;
Ofício n° 948/18-indicação ao Coordenador do Plano Diretor Sr. João Vieira;
Ofício n°. 949/18-Moção de Pesar n° 096/18 aos familiares do Dr. Gentil Pagotto;
Ofício n°. 950/18-Moção de Solidariedade n° 097/18 ao Deputado Federal Jair
Bolsonaro; Ofício n°. 951/18-Moção de Aplausos n° 098/18 ao atleta Lucas Pinho
Leite; Ofício n° 952/18-requerimento a Secretária de Saúde Clenia Monteiro;
Ofício n ° 953/18- requerimento ao Prefeito Municipal Roberto Farias; Ofício n°
088/18-encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr.
Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 026/18, n° 027/18, n° 032/18 e n°
033/18, de autoria da Mesa da Câmara Municipal; Projeto de Lei n° 029/18, de
autoria do Ver. Alessandro Matos do Nascimento-PRB e; Projeto de Lei n° 035/18,
de autoria do Ver. Gabriel Pereira Lopes-PRB); Ofício n° 089/18, de 14/09/18,
encaminha ao Prefeito Municipal Roberto Farias, Projeto de Lei n° 041/17 a título
de devolução; Ofício n ° 090/18, de 14/09/18, encaminha ao Secretário Chefe de

Gabinete George Câmara Maia e a Secretária de Administração Sra. Patrícia P.
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34 Saraiva, comunicado de que a Mesa Diretora da Câmara Municipal está a
35 disposição para realização da audiência pública de prestação de contas; Ofício n°
36 091/18, de 14/09/18, encaminha ao Secretário Chefe de Gabinete George Câmara
37 Maia e a Secretária de Saúde Sra. Clenia Monteiro Silva Ibrahim, comunicado de

38 que a Mesa Diretora da Câmara Municipal está à disposição para realização da
39 audiência pública de prestação de contas. Correspondências Recebidas. Ofício
40 n° 076/2018, de 10/09/18, da Diretora Cleuza Alves de Oliveira-Escola Estadual

41 Nossa Senhora da Guia, à Câmara Mxxnicipal, solicita patrocínio para nossa
42 escola a fim de custear a viagem de dois estudantes e dois alunos para o XVH
43 Congresso de Ciências do Desporto e de Educação Física dos Países de Língua
44 Portuguesa; Ofício n° 494/2018, de 17/09/18, do Registrador Substituto-Cartório
45 do 1° Ofício Sr. Hamilton Benedito Ferreira Teixeira, ao Presidente da Câmara

46 Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha convite de inauguração oficial
47 das novas dependências da Serventia, situada na Av. Ministro João Alberto, n°
48 528, Centro, no dia 20/09/18, às 17h; Correspondência, de 17/09/18, da M&B
49 Publicações, a Câmara Municipal, informa autorização de Figuração n° 0348;
50 Ofício n° 017/2018, de 17/09/18, do Secretário Municipal de Planejamento Mauro
51 Gomes Piauí, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva,
52 informa que a Prefeitura Municipal, por meio da Secretaria de Planejamento,
53 realizará no dia 27/09/18, às 14:30h, audiência pública, para demonstração e
54 avaliação do cumprimento das Metas Fiscais, referente ao 2° quadrimestre de
55 2018; Ofício n° 381/GAB/2018, de 13/09/18, do Secretário Chefe de Gabinete Sr.

56 George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da
57 Silva, envia o Projeto de Lei n° 045/2018-LOA; Ofício n° 382/GAB/2018, de

58 13/09/18, do Secretário Chefe de Gabinete Sr. George Câmara Maia, ao Presidente
59 da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Süva, envia solicitação de devolução
60 do Projeto de Lei n° 041/2018; Ofício n° 694/SMPO/GAB/2018, de 11/09/18, do
61 Secretário Municipal de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves
62 Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva,
63 encaminha resposta as Indicações n°s. 262/18 e 263/18; Ofício n°
64 693/SMPO/GAB/2018, de 11/09/18, do Secretário Municipal de Planejamento
65 Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal
66 Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta a Indicação n°. 256/18; Carta n°
67 13069/2018/CRPP - Energisa MT/Energisa MT, de 12/09/18, do Gerente de
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68 Serviços Comerciais Wesley Alves Batista, ao Presidente da Câmara Municipal
69 Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta ao Ofício n° 158/17-solicitação
70 de instalação de transformadores nas escolas públicas; Ofício n°
71 304/SMS/GB/BG/2018, de 10/09/18, da Secretária de Saúde Sra. Clenia Monteiro

72 Silva Ibrahim, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva,
73 encaminha resposta a Indicação n°. 257/18; Ofício n° 049/SMC/2018, de 10/09/18,

74 do Secretário Municipal de Cultura Sr. Gebrge Câmara Maia, ao Presidente da
75 Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta ao
76 Requerimento n° 090/18; Memorando n° 060/SMS/CONSELHO/2018, de

77 04/09/18, da Secretária Executiva do Conselho Municipal de Saúde Sra. Beatriz
78 Kimberlin Cardoso Marinho, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel
79 Moreira da Silva, ao Prefeito Municipal Sr. Roberto Farias e a Secretária de Saúde
80 Sra. Clenia M. Silva Ibrahim, encaminha Relatório da I Vistoria Realizada no

81 Laboratório Municipal; Memorando n° 058/SMS/CONSELHO/2018, de 04/09/18,
82 do Presidente do Conselho Municipal de Saúde Sr. José Neto da Silva, ao
83 Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, ao Prefeito
84 Municipal Sr. Roberto Farias e a Secretária de Saúde Sra. Clenia M. Silva Ibrahim,
85 encaminha Relatório da 11 Vistoria Realizada na Farmácia Básica Municipal
86 Unidade Centro; Ofício n° 460/SMPA/2018, de 11/09/18, do Secretário de Pesca e

87 Aquicultura Sr. Paulo Henrique F. Borges, ao Presidente da Câmara Municipal
88 Sr. Miguel Moreira da Silva, faz a devolução das 05 garrafas térmicas que foram
89 designadas para o café da manhã que foi oferecido aos participantes do evento
90 Festival de Pesca Esportiva. Correspondências Recebidas da Prefeitura
91 Municipal. Lei n° 4.012, de 12 de setembro de 2018, de autoria do Poder

92 Executivo Municipal, que "Estabelece normas e regulamenta a rede serviços de
93 atenção ao idoso no município de Barra do Garças e dá outras providências";
94 Decreto n° 4.052, de 11 de setembro de 2018, de autoria do Poder Executivo

95 Municipal, que "Declara Hóspede Oficial do município de Barra do Garças/MT,
96 a pessoa que menciona". (Sra. Mary de Fátima Ferreira, Governadora do Rotary
97 Clube do Estado de Mato Grosso, distrito 4440); Decreto n° 4.053, de 12 de
98 setembro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
99 Instituição da Comissão de Farmácia e Terapêutica da Secretaria Municipal de
100 Saúde de Barra do Garças e dá outras providências"; Decreto n° 4.041, de 20 de
101 agosto de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre crédito
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adicional suplementar no valor que menciona e dá outras providências". (Fica
aberto no corrente exercício crédito suplementar no valor de R$ 304.000,00 para
dotações orçamentárias); Decreto n° 3.957, de 02 de janeiro de 2018-Lei n. 3940,
de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre no orçamento vigente
crédito adicional suplementar e dá outras providências". (Fica aberto no
orçamento vigente, um crédito adicional suplementar na importância de R$
10.272.355,00 para dotações orçamentárias); Decreto n° 3.986, de 02 de abril de

2018-Lei n. 3940, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre no
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências". (Fica
aberto no orçamento vigente, um crédito adicional suplementar na importância
de R$ 3.874.575,00 para dotações orçamentárias); Decreto n° 4.000, de 02 de maio
de 2018-Lei n. 3940, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre no
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências". (Fica
aberto no orçamento vigente, um crédito adicional suplementar na importância
de R$ 9.320.501,00 para dotações orçamentárias); Decreto n° 4.005, de 04 de junho
de 2018-Lei n. 3940, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre no
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências". (Fica
aberto no orçamento vigente, um crédito adicional suplementar na importância
de R$ 8.083.529,00 para dotações orçamentárias); Decreto n° 4.015, de 02 de julho
de 2018-Lei n. 3940, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Abre no
orçamento vigente crédito adicional suplementar e dá outras providências". (Fica
aberto no orçamento vigente, um crédito adicional suplementar na importância
de R$ 4.092.240,00 para dotações orçamentárias). Cartas Expedidas.
Correspondência, de 11/09/18, do Ver. Zé Gota-PRB, ao Secretário de Transportes
e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini, solicita sua valorosa gestão, às
famílias residentes na rua Egídio Sipriano de Carvalho, bairro Santo Antônio, no
sentido de implantar redutores de velocidade ao longo daquela via. Plenário
Emprestado, Correspondência, de 10/09/18, da Presidente da CIPA-Energisa de
Barra do Garças, ao Presidente Miguel Moieira da Silva, solicita disponibilizar o
Plenário da Câmara Municipal, para as festividades e palestras referente
Semana Interna de Prevenção de Acidente de Trabalho, no dia 01/10/18, das 8h

às 12h e no dia 05/10/18, das 8h às 12h. Terminada a leitura das correspondências
recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos
nobres Vereadores. Nesse momento, o Sr. Presidente coloca em votação o pedido
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da Sra. Professora Josimeire, para fazer uso da Palavra, pedido esse, que após
votado foi aprovado, por unanimidade de votos. Então, a Professora Josimeire e
alguns vereadores que também se manifestaram, proferem suas palavras. Sra.
JOSIMEIRE: Sou Josimeire. Sou coordenadora na Escola Estadual Nossa Senhora

da Guia e a nossa escola, desde o ano passado, ela é uma escola que trabalha em
tempo integral. Eu acredito que alguns já ouviram falar sobre a escola, mas sendo
breve, eu gostaria de pedir para vocês um pouquinho de atenção. Um olhar sobre
a nossa escola. A gente sabe que as escolas estaduais de Barra do Garças, elas
trabalham no período matutino ou vespertino, no contra-turno, mas a nossa
escola trabalha de tempo integral. E essa escola, ela tem um objetivo voltado
totalmente para o projeto de vida do estudante. No primeiro semestre desse ano,
nós trabalhamos uma disciplina com os estudantes, que é ambientenado. Nessa
disciplina, nós trabalhamos, com os estudantes da escola voltados à educação
ambiental e para isso nós fizemos visitas aos pontos turísticos da nossa cidade.
Aos pontos principais, as cachoeiras. Porto do Baé, praia, na Serra, na escadaria
do Cristo. E, esse projeto teve o objetivo de levar o estudante a entender um
pouco mais sobre educação ambiental e analisar os impactos ambientais que
existem na nossa cidade. Se existe. Como estão. Fazer uma análise crítica sobre

esse olhar. Bom, o trabalho foi excelente. Nós desempenhamos um trabalho com
perfeição. Apresentamqs a culminância. Os estudantes, pôde-se observar, o
quanto teve um aprendizado significativo com isso. Nós produzimos então,
relatos de experiência, produção de vídeos, sugestões e alternativas de melhorias
e mudanças. Com isso, o nosso trabalho, ele foi enviado para um congresso
internacional, que estará acontecendo em Fortaleza e por merecimento dos
estudantes, o nosso trabalho foi aprovado. O nosso trabalho foi aprovado e foi
escolhido dois estudantes: Um que produziu um vídeo e uma que produziu um
relato de experiência sobre essas visitas, sobre esse estudo. Então, nós estamos
levando-os para Fortaleza, no Ceará, para um Congresso Internacional. Um
congresso onde vai acontecer entre os países de língua portuguesa: Angola,
Portugal e o Brasil. E, os estudantes vão ter oportunidade de apresentar e
divulgar a nossa cidade e de falar e entender um pouquinho mais sobre a
educação ambiental. E, eu gostaria de pedir aqui, como professora daquela escola
que já atua há dois anos lá e com o objetivo de ajuda-los no projeto de vida. Eu
acredito que é muito importante e interessante para um estudante de Ensino
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Médio ter a oportunidade de falar numa universidade, para pessoas até de outros
países. E, a gente ter a oportunidade de divulgar a nossa cidade. Mas, a gente
sabe que os nossos estudantes lá da escola Nossa Senhora da Guia não são
estudantes que tem uma renda abastarda. E, a gente fez vaquinha na escola,
professor, coordenador e todo mundo, só que infelizmente nós ainda não
conseguimos todos os recursos. Mas, nós vamos levá-los. E, eu gostaria de pedir
a colaboração de vocês, ajuda, para que*vocês estejam nos apoiando a levar esses
estudantes lá para Fortaleza, para esse congresso. Era isso. E, eu gostaria de
agradecer desde já, aqueles que puderam nos ajudar na festa junina, na
culminância. A nossa escola tem um objetivo de divulgar a nossa cidade e
principalmente de ajudar o estudante no seu projeto de vida. Na nossa escola, em
nenhum momento a gente diz para o estudante que ele é incapaz, que ele não dá
conta. Pelo contrário, se ele quer ser médico, advogado, veterinário, nós os
incentivamos de todas as formas possíveis. E, desde já, eu convido todos vocês a
irem lá conhecer a nossa escola. As vezes, a estrutura não é a melhor, mas nós em

relação ao profissional, nós desempenhamos o melhor para os alimos. VER.
PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Professora, eu gostaria de saber quanto que
vai ficar o custo dessa viagem? Como que vocês estão se baseando? O quê que
vocês já tem? Quantos meninos vão? PROF. MEERE: Então, nós vamos conseguir
nos hospedar na própria universidade. São dois estudantes que vão. Nós fizemos
vaqumha, compramos já a passagem. A média da passagem ficou cara R$
1.500,00 porque o congresso já é agora do dia 25 ao dia 28. Então, a gente tem o
custo de basicamente da passagem deles. Porque a minha passagem e da outra
professora, a gente vai custear, mas dos estudantes, isso é basicamente o que a
gente precisa. VER. PAULO RAYE: E o quê que vocês estão precisando além da
passagem? PROF. MEIRE: Basicamente isso porque nós conseguimos
hospedagem e alimentação na própria universidade. VER. PAULO RAYE: E,
mais ou menos o custo disso, você já tem? PROF. MEIRE: A média de uns dois
mil e quinhentos, mais ou menos. Muito obrigado a todos. VER. JOÃO
RODRIGUES DE SOUZA: Eu quero parabenizar a Professora Meire pela
iniciativa. Registrar que essa Casa, aqui há uma comissão e vou desde já fazer-
Ihe o convite, que trata da questão da educação. Há poucos dias, há cerca de duas
semanas foi divulgado a nível Nacional, a tragédia que têm sido a avaliação da
educação no Brasil. E para piorar, segxmdo os dados que foram apurados, á
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204 medida que se progride na vida escolar, as avaliações portanto, são piores no
205 ensino médio, por exemplo. Então, eu acho que por conta disso, professora, o
206 município é encarregado da educação fundamental, e nós vamos aguardar a
207 passagem do período eleitoral porque a gente sabe que queira ou não, isso acaba
208 esvaziando a Casa. Mas, nós queremos trazer para a comissão essa discussão: O
209 porquê que nós não conseguimos ofertar um produto "Educação de qualidade".
210 Onde estão as nossas impossibilidades, os nossos gargalos? E o que é preciso?
211 Penso eu, é uma opinião pessoal, que se não houver um envolvimento da
212 sociedade como um todo, se nós não nos abraçarmos em tomo dessa questão, nós
213 dificilmente conseguiremos progredir. Muito embora, ontem à noite, eu ainda

214 tive a oportunidade de assistir um programa na Cultura, onde há uma identidade
215 comum em todos os países onde a educação melhorou. E essa identidade
216 necessariamente passa pela valorização do professor. Porém, essa não é a única
217 vertente do problema. Nós temos outras. Nós sabemos que se nós não
218 envolvermos, essa também é uma fala muito minha, se nós não envolvermos o

219 segmento família na educação, nós dificilmente... Há um Pensador e esse vídeo
220 floreia na intemet, e ele diz: "Na escola não se aprende. Se aprende em casa. Você
221 na escola tem contato com o conhecimento". É Luigi... Ele até faleceu. Então todas
222 essas questões precisam ser trabalhadas. Nós precisamos, e essa para mim é uma
2:23 condição "sine qua non", de nós darmos uma virada, de nós combatermos

224 problemas como pobreza, violência, a partir da educação. Só a partir da
225 educação. Fora da educação, não há solução. Então, eu parabenizo a professora e
226 desde já faço o convite. Nós estaremos fazendo mesas de debate e encontros aqui,
227 para que essa Casa seja a ressonância que ela tem que ser, que é seu papel
228 institucional, a ressonância disso, frente a sociedade. Passou do momento, passou
229 da hora, de nós realmente darmos a educação, a importância que ela precisa. Nós
230 temos índices muito bons. Eu tive oportunidade de ver, professora, que por
231 exemplo, as nossas avaliações do município e essa é uma notícia que a gente
232 quase não tem aqui, todas elas de 2013 para cá, melhoraram. Salvo uma escola.
233 Nós viemos melhorando o município. As nossas avaliações jimto ao IDEB, todas
234 as nossas escolas, com exceção de uma, melhoraram de 2013 para cá. Mas, nós

235 precisamos fazer muito mais. Nós precisamos discutir. Trazer essa escola.
236 Colocar na berlinda, o que a educação merece. Por isso, os meus parabéns e
237 aproveitar para fazer o convite para você, que é uma menina, perto da maioria
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de nós, assim como para todo o corpo docente da instituição a qual você trabalha.
Parabéns pela iniciativa e o convite está feito. VER. PAULO RAYE: Professora,
eu conversei com a maioria dos vereadores aqui e nós concordamos, em a
senhora passar o número da conta e cada Vereador vai fazer a doação de R$
150,00 para a sua causa, menos o Celson. Parece que ele já doou antes. VER.
CELSON JOSÉ DA SILVA SOUSA: É porque eu já fiz uma doação aqui agorinha,
para a compra de algo para a Barra Mama. VER. PAULO RAYE: Então, com
exceção do Celson Sousa, todos os outros vereadores vão fazer essa doação. Os
presentes na Sessão de hoje. PROF. MEIRE: Eu gostaria de agradecer a todos e
dizer que a nossa escola, ela realmente trabalha voltado para o projeto de vida do
estudante. Com um ano de escola, nós tivemos seis estudantes aprovados na
Universidade Federal e nós tivemos esse ano, duas alunas que estão concorrendo
ao Prêmio Jovem Cientista. Uma, eu acredito que foi divulgado amplamente,
sobre a castanha do Baru, como resposta àquela Boate Kiss em relação ao
incêndio. Então assim, o nosso trabalho nós estamos desempenhando e eu
gostaria de agradecer a vocês pelo o apoio. E, eu vou estar presente sim. VER.
FRANCISCO CÂNDIDO DA SILVA: Meire, um minutinho só. Eu quero falar que
fui alxmo lá na sua escola. Admiro demais o trabalho de todos ali, dos professores.
A escola tem um ritmo assim, diferente. É uma escola bem diferente e a coisa lá
vai. Muito gostoso de estudar lá. Fiz uns cinco anos e me saí muito bem lá. E, feliz

nós aqui, de ter vindo você porque aquele professor baixinho lá, que eu esqueci
o nome dele agora, e eu queria até lembrar para dar um recado, para que ele veja
um pouco mais do nosso trabalho. Porque a última visita que nós tivemos aqui,
justamente foi dele. Ele veio aqui para poder detonar os vereadores. E assim, hoje
você vindo aqui, você vê que a gente está aqui sempre unidos e trabalhando
bastante. Não é do jeito que ele veio aqui falar de nós "nas nossas barbas". Então
assim, você me desculpa, mas eu tinha que lembrar esse detalhe. Mas, você vê
que nós estamos jimtos na sua causa e em qualquer causa da cidade. A cidade, a
Câmara e Vereadores, está todo mundo andando na mesma linha, e pena que ele
tem um olhar diferente. Ele não enxerga igual a escola dele mesmo, enxerga. A
escola dele vê o futuro daqui um ano ou cinco anos. A escola vai bem demais e
aquela criatura veio aqui só para detonar nós aqui um dia. Eu só queria lembrar.
Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as falas dos
Vereadores inscritos, nessa noite. VER. ALESSANDRO MATOS DO
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NASCIMENTO: Boa noite a todos presentes. A gente agradece a presença de
todos aqui, e em nome do nosso Presidente Celson Souza, parabenizo você pelo
trabalho que vem sendo feito aí, com os jovens do Barra Futebol Clube. Já estão
dando bons resultados, então se eu não te parabenizei dias atrás, agora está
parabenizado como presidente. Hoje, nós temos aqui um requerimento, onde nós
pedimos a abertura de uma CPI, para entendermos o funcionamento da Águas
de Barra do Garças e descobrirmos se o contrato está sendo cumprido à risca, ou
se não está se fazendo cumprir, portanto ocorrendo uma quebra de contrato.
Nesse final de semana, nós tivemos no mesmo dia do aniversário da cidade, uma
ação valorosa, o Dia Mundial da Limpeza. E aí, um grupo se uniu, Aragarças,
Pontal e Barra e recolheram mais de tonelada de lixo. Uma parte em Aragarças,
na margem do rio, na praia. Uma outra turma em Pontal, que desceu da
universidade federal recolhendo as margens do asfalto. E aqui, o IFMT, os seus
alunos e professores vieram já no finalzinho do desfile recolhendo o lixo, que as
pessoas estavam jogando ali no chão. E aí, todo esse lixo foi concentrado lá no
antigo posto fiscal no Pontal e dali foi levado o que poderia ser levado, para a
reciclagem e o resto para o aterro sanitário. Então foi uma ação belíssima, que foi
coordenada pelo Comandante Guilherme, Subtenente lá do 58° Batalhão, com o
grupo chamado Sentinela Sustentável. Então, tiveram várias organizações que
participaram. Um exemplo de cidadania, E que, em verdade o que nós
precisávamos é que as pessoas não jogassem no chão, um papel de balinha que
fosse porque aí não ia ter que fazer campanha para recolher nada. Mas,
imaginemos nós, que boa parte do Exo jogado sexta e quinta foi parar no Rio,
com as duas chuvas que deram. Então, a gente agradece demais esse grupo ter
feito esse trabalho, no Dia Mundial da Limpeza. Obrigado, Presidente. VER.
CLEBER FABIANO FERREIRA: Boa noite a todos. Eu vou usar a palavra hoje,
para falar a respeito do requerimento que está aí, da CPI. É um requerimento de
abertura de CPI. Para que seja bem compreendido, é para verificar se o contrato
firmado entre o município e a concessionária Águas de Barra do Garças
pertencente ao grupo AEGEA, está cumprindo o que determina o contrato,
porque, às vezes, os colegas interpretam de forma equivocada. O que eu estou
querendo é verificar se está sendo cumprido o que consta no contrato com o
município. E, como fiscal e como Vereador responsável por esse ofício, nós temos
que fiscalizar para ver se o município está sendo lesado. Porque é uma concessão
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que foi feita para o município. É uma prestação de serviço feita ao município e
nós precisamos verificar se está sendo cumprido da forma que o município
assinou este contrato. Caso contrário, tanto a população barragarcense está sendo
ludibriada, assim como o erário Público e o Município de Barra do Garças,
também o está. Então, a gente precisa ver se está sendo cumprido à risca. Torço
para que o requerimento passe e espero que realmente esteja sendo cumprido. É
o que nós esperamos, para sanar essas mazelas que a população' tanto nos
procura, tanto tem nos solicitado. As reclamações são diutumas a respeito dessa
concessionária e quem ouve somos nós que estamos aqui e estamos lá na ponta.
O vereador é quem está na ponta. Ele é quem escuta as reclamações, as
reivindicações. O munícipe liga de madrugada e ele liga no final de semana para
o vereador. Ele não liga na Águas de Barra do Garças, até mesmo porque o SAG
dela hoje, fica na cidade de Sinop e não aqui. Então, é para a gente sanar de uma
vez por todas esses problemas. Para cortar o mal pela raiz, se caso houver este
mal. A outra situação que eu gostaria de falar é demonstrar aqui a minha tristeza,
em relação a última festa que ocorreu esse final de semana. Eu entendo que o
Sindicato Rural de Barra do Garças é proprietário da área aonde é o Parque de
Exposição Elisário José de Farias. Entendo que é de responsabilidade deles, que
eles podem locar, sublocar, mas eu achei de extremo mau gosto, para não dizer
uma palavra, mais forte, o Sindicato permitir que utilizassem o nome de
Expoleste, no evento que foi realizado esse final de semana. Não teve nada a ver.
A Expoleste tem mais de trinta anos de tradição. A maior feira de exposição
agropecuária do Vale do Araguaia. Uma das maiores do Estado de Mato Grosso,
de maior relevância. E desta vez ocorreu três shows, sem nenhum expositor da
área agropecuária e agrícola. Nenhuma exposição de gado, que outrora éramos
a capital do novüho precoce. Nada! entendo que o Sindicato tem problemas
financeiros e não pode efetuar a festa tradicional, que é a Expoleste. Mas, não
admito que o Sindicato deixe que forasteiros da forma que foi feito, utüizem o
nome Expoleste, para fazer o que foi feito esse final de semana. Foram apenas
três shows. Segundo ano. O ano passado foi feito por falcatruas, por bandidos
que não cumpriram com nada. Surrupiaram. Usurparam a população dessa
cidade, que já é pobre e que tem uma "per capita" de R$ 800,00 por mês. A
palhaçada que ocorreu por essas pessoas que vieram aqui. Usurparam de novo
os nossos moradores que chegaram lá... Eu tenho aqui no meu celular inúmeras
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reclamações, inclusive com folder, com propagandas desses safados, que vieram
aqui usurpar o povo pobre dessa cidade. Porque essa festa é popular. Rico vai
para camarote. Paga trezentos e cinqüenta reais, setecentos e vai para camarote.
O pobre vai para lá debaixo de chuva, para ver o show. E chega lá é comunicado:
É quarenta reais e mais IKg de alimento. Chegaram lá o dinheirinho contado.
"Não... É cinqüenta se quiser entrar e mais IKg de alimento". Voltaram! No
último dia é R$ 50,00... E está aqui os Folders. Eu fiz questão de gravar: Cinqüenta
reais e mais IKg de alimento. Chegou lá, os coitados que moram na Periferia para
assistir uma cantora... Não faz o meu gênero musical, mas respeito quem gosta.
Lotou. Foram para lá com cinqüenta reais trocado e mais um saquinho com o
pacote de feijão e chegaram lá e falaram: "Se quiser entrar tem que pagar R$ 60,00.
Moço, está aqui escrito, é cinqüenta. Não, você tem que pagar sessenta, e se
quiser". Isso é uma palhaçada. Isso é falta de respeito com essa cidade. Se o
Sindicato não tem competência e não dá conta de fazer, não faça! Mas, não
entregue para (palavra de baixo escalão) e safado vir aqui, usurpar a nossa
cidade. Vinte reais para cobrar um estacionamento! Segurança só lá fora. Lá
dentro inúmeras brigas, que gravaram e me mandaram: "Olha aqui, vereador.
Olha como é que está o evento". Isso é uma vergonha!!!!!! Isso é uma vergonha,
o que aconteceu com a nossa cidade esse fim de semana. O sindicato precisa... Eu
entendo, que é dele. O espaço é dele. Mas, se não tem condições fale: Meu irmão,
eu vou alugar para vocês, mas não use o nome Expoleste. Esse nome é
importante. Esse nome tem respeito. Esse nome tem história dentro do Estado de
Mato Grosso. Não venham aqui fazer bagunça, usurpar a população e usar o
nome que é respeitado no estado de Mato Grosso, como Expoleste. Eu quero
deixar apenas esse recado para os próximos presidentes do Sindicato Rural. Eu
entendo. Entendo perfeitamente, mas se vierem fazer outro evento, põe o que
eles quiserem, mas que não use o nome Expoleste, porquê de exposição
agropecuária esse evento não teve nada. Foi balburdia. Foi usurpação da
população dessa cidade. Obrigado Sr. Presidente. VER. PAULO CÉSAR RAYE
DE AGUIAR: Cleber, por quanto que eles alugaram lá, o local? VER. CLEBER
FABIANO: Não... Eu não sei, Paiolo, qual foi o preço do aluguel. Quanto que
cobrou e tudo. Eu sei que a festa foi toda terceirizada. O Sindicato não teve nada
haver. VER. PAULO RAYE? Foram três shows só? VER. CLEBER FABIANO:

Quinta, sexta, sábado e domingo. Quatro shows. Domingo foi o que, acredito eu.
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que O município bancou o show, que foi de portões abertos, que foi Mário e Thizil,
em comemoração ao dia do Aniversário da cidade. Inclusive, eu quero na
oportunidade e ainda em tempo parabenizar a prefeitura municipal pelo
presente que deu a população, que na minha opinião já é digno de um público
tal qual, Marília Mendonça, que é o Mário e Thizil. Parabéns a Prefeitura. Dando
continuidade à Sessão, o Sr. Presidente miciou a Ordem do dia e o 1° Secretário

efetuou a leitura dos seguintes Projetos: Projeto de Lei n° 044/2018, de 12 de
setembro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
autorização para alienação de bem imóvel no Distrito Industrial e dá outras

providências". Depois de lido foi enviado à Comissão de Constituição, Justiça e
Redação. Projeto de Lei n° 045/2018, de 12 de setembro de 2018, de autoria do

Poder Executivo Municipal, que "Estima a Receita e fixa as despesas do
município de Barra do Garças, Estado de Mato Grosso, para o exercício de 2019".
Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação;
Economia e Finanças; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social; Obras

Públicas, Transportes, Comunicação; e Turismo, Sustentabilidade e Desporto.
Seguindo os trabalhos, o Sr. Presidente colocou em votação o parecer favorável
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, referente ao Projeto de
Resolução n° 023/2018, de 22 de agosto de 2018, de autoria dos Vereadores da
Câmara Municipal, que "Outorga Título de Cidadania Barragarcense", o qual,
após ser votado foi aprovado por unanimidades de votos. No mérito, o Vereador
Valdei Leite Guimarães diz. Sr. Presidente, o Sr. Ricardo Alessandro Martins

Brito é natural da cidade de Sobradinho-DF, nascido no dia 17 de maio de 1975,
filho do Sr. Sérgio de Paula Brito e de dona Maria das Graças Martins Brito e
chegou em Barra do Garças no ano de 2004. Ricardo, se dedicou aos estudos

concluindo sua formação escolar secundarista no Colégio Objetivo, na cidade de
Goiânia-GO, quando decidiu ingressar na Faculdade de Medicina Veterinária,
pela Universidade Federal de Goiás, campus de Goiânia, depois de formado
prestou concurso para o INDEA-MT e se mudou para a cidade de Rondonópolis-
MT, quando recebeu o convite para assumir o serviço de inspeção do INDEA-
MT, na cidade de Barra do Garças, cargo que ocupa até a presente data. É casado
com dona Maria Zanádia Lopes da Silva Brito (Professora do quadro da
Secretaria de Educação do Estado de Goiás, em Aragarças) com quem teve um
fOho: Juan De Brito Lopes Martins (acadêmico do curso de Engenharia de
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Computação da Universidade Tecnológica Federal do Paraná).
Reconhecidamente, o Sr. Ricardo Alessandro Martins Brito tem realizado

relevantes serviços à nossa cidade e região, e que através de seu trabalho, tem
colaborado muito com o desenvolvimento de Barra do Garças. Achamos como
justa e meritória a homenagem a ele prestada, através deste Projeto, mesmo
porque, é uma forma de agradecimento e de reconhecimento ao seu esforço, seu
trabalho e a importante colaboração dada a nossa cidade e nossa gente. Por isso,
que eu peço os votos dos nobres vereadores. Sem demora, o Sr. Presidente coloca

em votação o Projeto de Resolução n° 023/2018, de 22 de agosto de 2018,
(Ricardo Alessandro Martins Brito), que após ser votado foi aprovado, por
unanimidade de votos. Na seqüência, o Sr. Presidente coloca em votação o
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, alusivo ao
Projeto de Resolução n° 024/2018, de 22 de agosto de 2018, de autoria dos
Vereadores da Câmara Municipal, que "Outorga Título de Cidadania
Barragarcense", que depois de votado foi aprovado por imanimidade de votos.
No mérito, seguem-se as falas dos vereadores que se manifestaram. VER.
VALDEI LEITE GUIMARÃES: O Sr. Valdir Merib Machado é natural da cidade
de Lagoa Vermelha-RS, nascido no dia 26 de dezembro de 1961, filho do Sr. Atílio

Pereira Machado e de dona Filomena Merib Machado e que convive em Barra do
Garças há muitos anos. Possui graduação em Licenciatura Plena em História,
pela Universidade de Passo Fundo, especialização em Prática Docente,
Fimdamentos e Técnicas, pelas Faculdades de Filosofia, Ciências e Letras de
Jales-SP, especialização em História Econômica, pela Fundação Comunitária
Educacional e Cultural Patrocínio e atua como Professor de Educação Básica
desde 1990, atualmente lotado na Escola Estadual Dep. Norberto Schwantes e na
Escola Estadual CEJA, em Aragarças-GO, e atuou como professor universitário
nas Faculdades Univar. E casado com dona Rosimeire Gomes Merib, com quem
teve dois filhos: Vitor Hugo e Sara Vitória. Reconhecidamente, o Sr. Valdir Merib
Machado tem realizado relevantes serviços à nossa cidade e região, e que através
de seu trabalho, tem colaborado muito com o desenvolvimento de Barra do

Garças. Achamos como justa e meritória a homenagem a ele prestada, através
deste Projeto, mesmo porque, é uma forma de agradecimento e de
reconhecimento ao seu esforço, seu trabalho e a importante colaboração dada a
nossa cidade e nossa gente. Por isso, eu peço o votos de todos os nobres
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442 vereadores. VER. PEDRO FERREIRA DA SILVA FILHO: Vereador Pebinha, me

443 permite uma parte? Falar do Valdir Merib... É uma pessoa que eu conheço de
444 longa data. Fomos colegas contemporâneos de trabalho na Escola Agrícola,
445 quando ali a gente ministrava aula. Sei que Valdir Merib é um homem bom, livre,

446 de bons costumes e eu tenho certeza que tendo de todas as pessoas aqui
447 presentes, o apoio e o voto, eu tenho certeza que estará fazendo jus porque
448 realmente é uma pessoa merecedora desse Título. E eu te parabenizo por ter dado
449 a ele essa honraria e tenho certeza que os colegas vão assinar jimto contigo, meu
450 irmão. Sem demora, o Sr. Presidente coloca em votação o Projeto de Resolução

451 n° 024/2018, de 22 de agosto de 2018, (Valdir Merib Machado), que após ser
452 votado foi aprovado, por rmanimidade de votos. Prosseguindo os trabalhos,
453 iniciou-se a leitura das Indicações, Moções e Requerimentos. Indicação n° 265/18
454 do Vereador Gabriel Pereira Lopes-PRB, ao Secretário de Transporte e Serviços
455 Públicos (solicita colocação de redutores de velocidade, na rua Minas Gerais,

456 bairro Santo Antônio); Indicação n° 266/18 do Vereador Pedro Ferreira da Silva

457 Filho-PRB e outros, ao Prefeito Municipal e Secretário de Planejamento Urbano e
458 Obras (sugere que seja realizada a pavimentação asfáltica da rua Nossa Senhora
459 Aparecida e rua Universitária, em especial ao entorno da Qd. 391, do bairro Nova
460 Barra Sul); Indicação n° 267/18 dos mesmos Vereadores, ao Prefeito Municipal e
461 Secretário de Planejamento Urbano e Obras (sugere que seja realizada a abertura
462 da rua 9, e sua pavimentação asfáltica, prolongando tal via, do Café Viola até o
463 Quartel do Corpo de Bombeiros); Indicação n° 268/18 dos mesmos Vereadores,

464 ao Prefeito Municipal e Secretário de Planejamento Urbano e Obras (sugere que
465 sejam realizados estudos para construção de uma rótula ou instalação de
466 semáforo no encontro das ruas: Jardim Araguaia, Independência, José Goiano,
467 Roncador e São Benedito, bairro Jardim Mariano); Indicação n° 269/18 dos

468 mesmos Vereadores, ao Prefeito Municipal e Secretário de Planejamento Urbano
469 e Obras (sugere que sejam realizados estudos para construção de uma rótula no
470 encontro das Vias: Rua Brasília e rua Alves e Av. Nelson Gomes de Castro, no

471 bairro São João); Indicação n° 270/18 dos mesmos Vereadores, ao Prefeito

472 Municipal e Secretário de Planejamento Urbano e Obras (sugere que sejam
473 restaurado o muro do Cemitério do bairro Jardim Nova Barra); Indicação n°

474 271/18 dos mesmos Vereadores, ao Prefeito Municipal e Secretário de
475 Planejamento Urbano e Obras (solicita para que se proceda a cobertura de todo
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O espaço em que está a Casa de Velório, e que o ar condicionado seja
redimensionado, levando-se em conta o calor e o aglomerado de pessoas);
Indicação n° 272/18 do Vereador Alessandro Matos do Nascimento-PRB, ao
Secretário de Educação e Secretário-Chefe de Gabinete (solicita que seja
disponibilizado um profissional capacitado e especializado como reza a lei, para
atuar jimto aos professores titulares das turmas, no acompanhamento de pessoas
com deficiência, que estejam devidamente matriculadas na rede pública
municipal); Indicação n° 273/18 do mesmo Vereador, ao Secretário de

Planejamento Urbano e Obras e Secretário-Chefe de Gabinete (solicita realização
de obras de recapeamento na Av. Atílio Fontana, sentido BNH, no trecho entre a
rotatória que dá acesso ao PSF municipal e a rotatória que dá acesso a vila Militar
da Aeronáutica); Indicação n° 274/18 do mesmo Vereador, ao Secretário de
Planejamento Urbano e Obras e Secretário-Chefe de Gabinete (solicita
providências no sentido de incluir no programa de asfaltamento de nossa cidade
um trecho da rua Antônio da S. Rico, que se localiza entre a rua Garimpeiros e a
rua Liberdade); Indicação n° 275/18 do Vereador Alessandro Matos do

Nascimento-PRB e outro, a empresa Loc Service (solicita que os funcionários que
fazem a limpeza com um equipamento que sopra as folhas, que utilizem o mesmo
no sentido de soprarem as folhas para a rua e não direcionados para as
residências, no atendimento às famílias que moram na Av. das Águas Quentes);
Indicação n° 276/18 do Vereador Alessandro Matos do Nascimento-PRB e outros,
a Coordenadoria Municipal de Trânsito, ao Comando da Polícia Militar e a

Inspetoria da PRF (solicita que organizem o trânsito de nossa cidade na Av.
Ministro João Alberto nos semáforos, pois as carretas e ônibus estão parando
entre os cruzamentos, causando imensos transtornos aos cidadãos de nossa

cidade); Indicação n° 277/18 do Vereador Cleber Fabiano Ferreira-DEM, ao

Secretário de Transportes e Serviços Públicos (solicita reposição de lâmpadas na
rua 23, bairro Jardim Rodrigues); Indicação n° 278/18 do mesmo Vereador, ao
Prefeito Municipal (solicita que seja analisada a possibilidade de conceder um
dia de folga, por ano, ao servidor municipal, no dia do seu aniversário); Moção
de Aplausos n° 100/18 do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-PMDB, ao Ver.
Pedro Filho; Requerimento n° 096/18, do Vereador Alessandro Matos do
Nascimento-PRB e outros, a Secretária de Turismo, ao Secretário-Chefe de

Gabinete (solicita que informe acerca do cronograma das obras de reforma do
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510 Anfiteatro Municipal Fernando Feres de Farias, sugerir que sejam utilizados os
511 recursos oriundos do fundo de Turismo, referentes aos valores arrecadados com

512 a entrada no Parque Municipal das Águas Quentes e que informe os valores que
513 são arrecadados na portaria do Parque); Requerimento n° 097/18, do Vereador
514 Qeber Fabiano Ferreira-DEM e outros, ao Plenário (retirada de pauta a pedido
515 do autor). Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as proposições,
516 Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas receberam
517 aprovação unânime. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente passou a
518 Palavra Livre e não havendo nenhum vereador ou cidadão inscrito, declarou

519 encerrado os trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatura de quem de
520 direito.
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